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一家医院发展的前景如何，要看他能给患者带

去怎样的医疗服务，更要看医生是否一直处于“前

进”的状态之下。“希波克拉底誓言”是医生的职业生

涯中的重要组成部分，这种亘古不变的大爱情怀，是

医生职业中永不褪色的“卫健精神”。在历下区人民

医院(以下简称“历下医院”)，医生们始终以一种昂扬

向上的精神、悬壶济世的情怀、大医精诚的从医信念

对待每一位患者。

牢记“希波克拉底誓言”的历下医院的医师们，

以始终为民的工作状态，成为历下医院坚持“惠民医

疗”政策、推进全省首善之区建设的一大亮点。

“60后”“70后”“80后”“90
后”……四个年龄段的医生们
合理地构建了历下医院的医师
结构，临床经验、操作技术、精
力体力，在他们身上可以得到
有效地配合。

“三十年前的我怀揣着年
轻人的梦想和热情走进了您的
怀抱，曾经为第一次与您相见
感到失落、犹豫，看到解放阁旁
您那个拥挤、局促的空间，以及
极为简单的科室设立，我甚至
怀疑自己的选择。是法国胸科
医学之父雷涅克和中国妇产科
之母林巧稚说过的话，让我在
彷徨过后还是选择了留下和坚
持，决定与您一起欢乐一起忧。
三十年漫长而又短暂，我在这
里工作、成长，也在这里感受着

爱与温暖。我亲眼目睹了您不
断发展和变迁的历程：用历医
人的不屈不挠艰苦奋斗的精神
成就着医院的奋进之程。”“60
后”医生巩立春在日志本上这
样抒发着自己对历下医院的热
爱之情。

“自从2011年起我院与北
京协和医院眼科开展合作以
来，作为科主任，在各级领导关
怀帮助下，我带领全科人员，充
分利用协和医院的优良平台，
抓住每一次学习机会，积极向
合作医院的专家请教，使科室
的医技水平不断提高，到现在
已经掌握了本专业绝大部分手
术，如超声乳化加人工晶体植
入术、散光晶体及三焦晶体植
入术、去眼袋术、重睑术、常规

玻切手术等，年手术量已经
突破1000多例。”说起历下医
院的优势项目之一眼科的发
展历程，“70后”医生郭建莲
骄傲地说。

现在医院的主力军、
“80后”医生代表甄云飞说：
“每一例早癌患者的检出都
意味着一个家庭的重生，严
谨对待每一个筛查者，多一
点坚持就多一份希望、多一
点的责任，日复一日，年复
一年，消化内科这个年轻的
团队犹如破土幼苗，在阳光
雨露中快速成长。刚过去的
2018年，我们科共完成内镜
检查5 6 4 5例，内镜下手术

643例，赢得了越来越多患
者的认可，亦发展成为医院
的重点科室。”

医院未来的希望、正在
迅速成长的“90后”医生群体
们又是怎样一种心态呢？周
谦君说：“2015年，我来到历
下区人民医院工作，这时的
医院已经搬到文化东路新
址，虽然没有完整地见证医
院搬迁十年来的发展，但见
证了血液透析科建设的快速
发展。曾经，历下医院的历史
吸引着我，如今医院的快速
发展更让我看到了无限可
能。作为历下医院的一名职
工我深感荣幸！”

2009年5月9日，这是注
定要书写在该院历史上的一
个重要注脚，在那一天，医院
搬迁至现址文化东路73号。5
月不仅仅是一个美好的季
节，更是医院一个历史性转
折的时刻。历经十年风风雨
雨，每一位“历下医院人”前
仆后继，勇往直前，充分发扬
历医人的“奉公、求实、勤俭、
团结、自强”的精神，创造了
一个又一个骄人的业绩。

历下医院口腔科成立于
上世纪50年代，是济南市最
早的口腔专业科室之一，也
是医院的传统优势医疗项
目。十年前由于场地简陋狭
小、科室人员对外交流较少、
后备人员不足等客观原因，
口腔科在时代的浪潮面前明
显落伍了。

这一切，都在搬入新院
之后全部改变。医院领导十
分重视口腔科的发展，扩大
了口腔科的科室面积，进行
了区域区分，更新了设备。
近两年，医院更是把发展振
兴口腔科作为重中之重，对
口腔科工作场地进行了全
面设计装修，斥巨资对医疗
设备进行更新换代。在不断
更新硬件条件的同时，更重
视口腔人才的培养，引进了
大量的青年医师，并全部派
遣到省级医院进修学习。经
过十年的培养，口腔科现拥
有一支技术力量雄厚、临床
经验丰富的专业队伍，专业
化程度高，开设了多项专业
二级分科。在积极发展专业
的同时，还兼负起济南市适
龄儿童窝沟封闭和历下区
儿童涂氟防龋两项民生项
目，受到了社会各界的一致
好评。

康复体检科也是该院的
特色科室之一。该科室负责
人介绍，科室十年的飞速变
化始终紧跟医院发展的步

伐。刚搬到新院来的时候，康
复科只有7人，康复设备比较
落后，治疗手段和病人来源
都很单一。医院逐年加大对
康复科的投入，引进了康复
人才和先进的康复设备。
2012年，成为全市首家区级
“残疾人康复医疗中心”；
2013年，康复科服务范围由
原来的神经内科患者，扩大
到全院各科室有康复需求的
患者，门诊量不断增加；2018
年3月，医院对针灸理疗科和
康复科进行了整合，开设了
康复病床，床位使用率保持
在85%以上，人员也增加到
了23人，其中主治医师3人、
医师5人、治疗师15人。康复
科还与盛福社区卫生服务中
心、千佛山社区卫生服务中
心开展合作，不断扩大服务
范围。

“心内科虽然起步晚、建
科短，但我们在学科建设上
动脑筋、下功夫。2016年12
月，针对缺血性心脑血管病
患者，我们引进了改良型体
外反搏机进行治疗，也是省
内较早开展体外反搏的医院
之一；2018年3月，正式开展
了心脏康复项目，走在了全
省乃至全国同级医院的前
列；率先推出了住院总医师
负责制及医疗小组长考核制
度，以进一步确保医疗质量，
提升技术水平，完成了大量
危重病例救治工作。心内科
的每一点成长与进步，得益
于这个机遇——— 她的成长与
医院同呼吸共命运。”心内科
负责人表示。

医院的发展，离不开
“人”的支撑。作为发展的中
坚力量，历下医院的医生们
始终以对病人认真负责、对
科学追求严谨的态度去工
作，这才是历下医院发展的
动力之源。

(夏铭睿 庄辉)

医生们正在吐露心声

医生们正在砥砺前行
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